

qu'après neuf ans d'existence — neuf ans de lutte vaillante et éclairée — fidèles plus que jamais aux directions de l'Église, vous venez la consacrer solennellement au Sacré-Cœur.

Cet acte, poursuit le prédicateur, est un hommage et une prière. Et il développe ces deux pensées.

Au cours de ses paroles il démontre la puissance de la presse, la nécessité, par conséquent, du journal catholique. Il en vient aux qualités qu'exige la mission de ce journal.

Le journal catholique, dit-il, doit être d'abord un journal de doctrine. C'est la vérité qui sauve. *Veritas liberabit vos...* C'est par lui que la plupart des hommes, la plupart même des catholiques auront sur un grand nombre de questions qui agitent l'opinion de nos jours : éducation, travail, organisation professionnelle, rapports de l'Église et de l'État, immunités ecclésiastiques, des notions justes ou fausses. Quelques-uns de ces sujets demandent une compétence spéciale. Aussi serait-il à souhaiter qu'un certain nombre de théologiens fournissent au journal catholique une collaboration régulière. Ce fut autrefois une des grandes forces de l'*Univers*. Mais même avec cette collaboration, les rédacteurs ordinaires auront à traiter maints sujets où les principes sont en jeu. Il leur faut donc une sûreté doctrinale qui exige certes de fortes études, mais qui a besoin aussi des lumières de l'Esprit saint.

“ Le journal catholique doit être ensuite un journal militant. Il ne doit pas craindre de toucher aux questions brûlantes, aux questions irritantes. Ce sont les seules, disait Louis Veuillot qui soient vivantes. Si elles n'irritaient pas, elles ne vivraient pas. Il défendra donc les droits de l'Église, les droits de la race, les droits de la famille, les droits du croyant, de quelque côté que viennent les attaques. Il saura même parfois les prévenir et grâce à une vigoureuse offensive amortir leurs coups. Il s'opposera aux injustices, il dénoncera les trahisons, il flagellera le vice. Comme celui-ci est plus remuant que la vertu, comme il grouille au fond de presque toutes les questions actuelles, le journal catholique sera sans cesse à l'affût, guerroyant plus souvent que bénissant...”

Le prédicateur dit ensuite que le journal catholique doit être intéressant. Ce point développé il montre la poussée des loges maçonniques contre laquelle les journalistes catholiques doivent prendre part d'une manière prépondérante.

“ Plus que jamais, dit-il, de telles œuvres (œuvres de presse catholique), sont nécessaires. Nous assistons à une poussée formidable des forces révolutionnaires. Une guerre à fond — déchaînée par les Loges — est engagée sur tous les points du monde contre le catholicisme. Bien aveugle celui qui croirait que notre pays y échappera. Déjà les clairons ennemis ont sonné la charge, et des assauts individuels, préludes des grandes batailles de demain, se sont produits.”